

hecho noticia su real determinacion. Por una parte sienten la pronta separacion de un Monarca que adoran y aman, y de cuyas beneficas ideas estan intensamente persuadidos. Por otra admiran la filosofia é inimitable determinacion de V. M. que pesando en una justa balanza los intereses de la nacion y los de su real persona, prefiere descender de un trono al que habia subido con tanto aplauso, á que la nacion se ven privada de las ventajas que han de resultarle de su agregacion á otra nacion poderosa y dirigida por el mayor heroe que han conocido los siglos.

¡Quan digna es de reynar una dinastia, cuyos soberanos, sordos á sus propios intereses y conveniencias tienen la grandeza de animo de renunciar una corona por juzgarla incompatible con los intereses de sus pueblos!

El consejo de Estado enmudece á la vista de tanta magnanimidad, y absorto con un exemplo que no tiene igual en las historias, bendice las rectas y profundas miras de V. M. al paso que siente sobre manera la separacion de un soberano tan digno de una nacion generosa, tan querido y amado de sus pueblos.

La Francia puede estar orgullosa por tener á su frente un heroe sin igual, que tiene asi encadenada con su mano la victoria; pero la España no esta menos ufana con haber tenido por ultimo rey á V. M. que acaba dar al mundo un exemplo de moderacion filosofica y á sus pueblos de un amor el mas acendrado y extraordinario.

El Consejo de Estado no se atreve á dar á V. M. su dictamen. Quiere que V. M. lo deduzca de su silencio, el qual al paso, que le manifiesta su inesplicable sentimiento le asegura la pronta obediencia á sus mandatos.

Extracto de una carta particular, fecha en Londres á 14. de Enero de 1811

Las Gazetas os instruirán de todas las noticias extrangeras que tenemos, y á la verdad que el Pueblo ha estado sumamente ocupado con discusiones internas, para poder pensar en operaciones exteriores, limitadas por nuestros sabios Ministros á una Isla en el Mediterraneo, á un rincón del Portugal, y otro de la España. Parece que esto ha fixado los limites de sus pensamientos, y los ultimos puntos á que puede estenderse su vista politica, habiendo sacrificado al logro de objetos ininteligibles é inasequibles, los verdaderos intereses del Imperio, y perdido las oportunidades que temo no vuelvan jamás á presentarse. Mas ya se acerca el fin de su reynado desgraciado y calamitoso; y confio en q̄de sus sucesores dirigiran sus primeras ideas á sus poderosas Regiones del Continente Americano, que solicita nuestra amistad, y en donde aun es tiempo de que una conducta franca, generosa y varonil, pueda abrirnos y fixar para siempre en los corazones e intereses de los habitantes, manantiales de una grandeza maritima y incalculable que nos haga capaces de burlar y destruir los vellementos esfuerzos del tirano Europeo. Todavía no acabo de sentir el haber errado al Señor, N. . . . pues estoi seguro que me habria participado noticias muy importantes, y huviera yo logrado quizás el atraer mayor grado de atencion á los graves objetos de su mision, que la que entonces se le dió, o se

le ha dado despues. En el tiempo de su llegada, la mania Portuguesa corria desgraciadamente con todo su furor por las venas del Gabinete, y nuestros inspirados Ministros se aventuraban á pronosticar con confianza que los gloriosos sucesos que debian coronar en Portugal á nuestras armas, conducirian á la segura salvacion de la España, á la ruina de Bonaparte, y á la restauracion de la balanza de las Provincias en Europa: que se seguiran objetos de menor importancia, y que las otras partes del globo reposarian; y O desgracia! El presente aspecto de los negocios de Portugal, ha debilitado algo su credito, pues la prevision y el resultado, probaran que sus talentos profeticos y ministeriales, son igualmente falibles.

Tiemblo, á la verdad, por la final seguridad de nuestro Exército en Portugal. Si Masena recibe los refuerzos que sabemos estan caminando para reunirsele, será inútil por nuestra parte la resistencia. Nosotros podemos pelear, podemos conquistar; pero millares de hombres es preciso que al fin sean superiores á centenares, y quando llegue á ser necesaria la retirada, si la barra del Tajo se halla intransitable, como sucede muchas veces, durante semanas enteras; que será de este Exército de Inglaterra, ya casi el último? Bonaparte está ahora dirigiendo con todo ardor los recursos de su enorme Imperio á la creacion de una fuerza naval, aunque probablemente han de pasarse años, apesar de su poder y conatos, antes que pueda esperar el competir con nosotros en el mar; sin embargo la tempestad aun está bramando, las nubes se condensan, y grandes deben ser los talentos de nuestros Gobernantes, grande la confianza y union de nuestro Pueblo, para disipar el peligro inminente. Tal me parece, á la verdad, el desesperado estado á que nos han conducido cerca de quatro años de persecucion interior, y de mala conducta en lo exterior que apenas puedo desear el ver el gobernalte en manos de mis amigos politicos. Con todo su deber es ensayar sus talentos, y en caso que estos y la integridad puedan aun conservarnos, la Inglaterra existirá por sí misma. Pero como el Chaciller dixo la otra noche, aunque con una aplicacion diferente; "si alguno desea ahora ser Ministro, Dios lo ayude."

Segun las presentes señales, con motivo de tomar el Príncipe las funciones de Regente, el Lord Grey, será el primer Lord del Tesoro, el Lord Grenville Secretario del Departamento extrangero, y el Gabinete se compondrá casi de los mismos miembros que en el año de mil ochocientos siete, á excepcion de mi grande y siempre, lamentado amigo M. Windam, el Lord Spencer, cuya salud segun creo, no se halla en estado de sufrir fatigas, y M. Grenville que por la misma causa se ha retirado del pero de los negocios publicos. Tambien imagino que el Lord Moira aceptara quizás el empleo de Comandante en Xefe en cuyo caso, no será del Gabinete. Inmediatamente que se publiquen noticias verdaderas sobre esto, os enviare en primera ocasion una lista exacta de los sujetos que componen la administracion pues las que aqui corren, no son mas que unas composiciones fantásticas.

Sin duda os admirareis é indignareis del duro, inmerecido y cruel tratamiento del Capitan N. Sin embargo es en todo semejante á las otras medidas de nuestro vigoroso Gabinete, y yo tengo al p̄ncipio la satisfaccion de poder decir

que ha sido generalmente reprobado, y que el Capitan será seguramente restituido, si no promovido, caso que llegue otra vez nuestro Gobierno á tener una cabeza; pero me parece que sin un consejo privado no tendrá efecto su restablecimiento.

Seguramente que el no hará tanta impresion la ultima injuria; pero la herida que se ha dado de este modo á la conducta general del servicio publico es incurable y eterna.

MEXICO.

En las noticias de la revolucion de Mexico que insertamos en la Gazeta del 26 del pasado ostitimos una circunstancia muy digna de los satelites de Venegas que despues de admitir á Parlamentar á los Patriotas los trataron del modo siguiente:

Estos cobardes en tal situacion y la salida del monte sobre el plano que yo me habia situado, me propusieron varias veces fuese tan rebelde é infame como ellos, y hasta oficiales de mi mando creidos en que sus proposiciones eran tan justas como la causa que defendian, me hicieron salir al frente de mi linea tres veces para tratar con estos rebeldes, acompañado del Ayudante mor. del regimiento de las tres villas, Don José Maldonado, y cuando sus dislates y seducion grossa, los acomque hasta bien inmediato de mis bayonetas, y reconociendo el Teniente Coronel Don Juan Antonio Lopez un estandarte de nuestra Señora de Guadalupe que venia en las sacrilegas manos de estos infames, mande la voz de fuego á la infanteria que mando, con lo que comelto con la caualla que tenia delante y las seducciones, quedando libre de que me volvieran á molestar para tales cosas. (Parte oficial de D. Torquato Traxillo al Frey Venegas, inserto en la Gazeta de la Regencia del 15 de Enero.)

El conciso Periodico Español hablando en el No. 6, del Sábado 12 de Enero del espíritu de algunos periodicos dice lo siguiente: "Los de la America Española se ocupan en participar los sucesos de aquel pais, sin ocultar la verdad.

Caracas, 1 de Marzo.

La Junta Provincial de Merida ha nombrado Diputado en Congreso por aquella Provincia, al Señor Don Antonio Nicolas Brizeño, actual Secretario; y S. M. ha declarado previa una discusion, que no es incompatible la diputacion con la Secretaria quedando por consiguiente el S. Brizeño en el ejercicio de ambas funciones.

AVISO.

El Mercurio Venezolano de Febrero se halla de venta desde el Jueves proximo en la Imprenta de Bailio junto al Palacio Arzobispal, y en la tienda de D. Manuel Franco esquina de la Torre: contiene los siguientes articulos:—

Refutacion á la proclama publicada en Fildelia por el Ex. Capitan General, Emparar ofrecida en el número anterior.—Manifiesto de las Cortes, con reflexiones y notas oportunas para evitar una sorpresa á los incautos, y un pretexto á los maliciosos.—Estado del Continente Americano.—Resumen politico de la Europa.—Varietades. Gravado Caraqueño.—Poesia. Cancion sobre los tiempos primitivos de Venezuela.

En la Guayra se ocurrira por los numeros á Don Francisco Talavera. En Puerto Cabello á Don José Antonio Landa, y en Barinas á la Administracion de Correos.

OTRO.

La Goleta Española nombrada Jose de la propiedad de D. Lorenzo Garcia Jove, la qual se halla en el Puerto de la Guayra, recibe carga para Baltimore ó Nueva York, en el termino de ocho dias, contados desde la fecha.

En la Imprenta de Gallagher y Lamb
e Impresores del Supremo Gobierno.